

## **Jardín de Infantes N° 905 ex Jardín de Infantes N° 923 de General Sarmiento**

El **7 de marzo de 1988**, por medio de la Resolución N° 1342, la Dirección General de Escuelas de la Provincia de Buenos Aires **creó el Jardín de Infantes N° 923 en el Partido de General Sarmiento, actual Jardín de Infantes N° 905 de José C. Paz**, que comenzó a funcionar en un espacio cedido por la Escuela N° 95 de General Sarmiento, actual Escuela Primaria N° 29 de José C. Paz, ubicada en la calle Otawa entre Laprida y Congreso del Barrio Parque Alvear III.



**Escuela N° 95 de General Sarmiento  
Primera sede del Jardín de Infantes N° 905, entonces Jardín N° 923**

La docente Ana María Olavarrieta, Directora de la Escuela N° 95 de General Sarmiento, actual Escuela Primaria N° 29 de José C. Paz, gestionó antes las autoridades educativas del Distrito la necesidad de crear un establecimiento del nivel inicial en el Barrio Parque Alvear III, con el fin de beneficiar a una comunidad de trabajadores de un nivel socio-económico bajo; gestiones que dieron origen al expediente N° 5808-1.076.476/1987. Ante esta solicitud el Director General de Escuelas y Cultura, el 7 de marzo de 1988, mediante la resolución N° 1342, resolvió crear el Jardín de Infantes, al que se le asignó el N° 923 del Partido de General Sarmiento, de 3ra. categoría, ubicado en una zona rural alejada del medio urbano, determinando que el mismo funcionaría en dependencias cedidas por la Escuela N° 95, ubicada en la calle Otawa entre Laprida y Congreso del Barrio Parque Alvear III, asignándose una planta orgánica funcional compuesta por una directora y una preceptora.

El Jardín comenzó sus actividades con una sala a cargo de la directora Silvia Fernández que se desempeñó a la vez como maestra de sala, asistida por la Preceptora Orfilia Rimi.

A la par de las actividades educativas, se comenzó a gestar ante la Municipalidad de General Sarmiento, la donación de un predio fiscal ubicado a 500 metros

aproximadamente de la Escuela N° 95, denominado catastralmente como Circunscripción IV, Sección U, Manzana 124, Parcela 2, ubicado en la calle Félix Iglesias entre Ottawa y Santo Domingo del Barrio Parque Alvear III; gestiones que encontraron eco favorable siendo cedido el predio por la Municipalidad a la Dirección General de Escuelas y Cultura el 31 de enero de 1989 por medio de Decreto N° 0113, a los efectos de que se afecte para la construcción de un edificio para el Jardín de Infantes N° 923.

El 30 de mayo de 1990, la Dirección General de Escuelas autorizó la construcción del edificio escolar por medio del nuevo Plan Semillitas, que constaría de 4 aulas, salón de usos múltiples (SUM) y dependencias, asignándose una partida de \$ 60.000.000,-, que debido a la situación económica reinante no alcanzó para terminar el edificio faltando la colocación de los techos, trabajo del que se hizo cargo la Municipalidad de General Sarmiento, más los pocos medios que podía recaudar la Cooperadora del Jardín, que en su mayoría eran destinados a la compra de material escolar para los alumnos.

En mayo de 1991 asumió la dirección del Jardín de Infantes N° 905, entonces N° 923, la docente Nancy Bochicchio, pasando a desempeñarse como vicedirectora Silvia Fernández. Inmediatamente desde la dirección se gestionó un nuevo subsidio ante la Municipalidad de General Sarmiento, recibándose \$ 18.400.000,- para finalizar la obra, lamentablemente con grandes falencias en las instalaciones eléctrica, de gas y de agua, y sin el alambrado perimetral. Con otro subsidio otorgado por de la Provincia se hicieron las reparaciones necesarias en las instalaciones, se colocó el alambrado perimetral y en noviembre de 1992 se habilitó el edificio, haciéndose la mudanza del Jardín al edificio propio el 16 de diciembre de 1992.



**Edificio del Jardín de Infantes N° 905, entonces N° 923 de General Sarmiento**

Efectuada la mudanza, todo el personal del Jardín con la ayuda de la Asociación Cooperadora y de la comunidad educativa, emprendieron la difícil tarea de equipar el inmueble con muebles y mobiliario, enviado por la Dirección General de Cultura y Educación y por la Escuela Primaria N° 95, parte del mobiliario a préstamo; además, se realizó la compra de materiales didácticos y elementos para los niños por parte de los

padres, que prestaron gran colaboración en eventos organizados por la Asociación Cooperadora.

En marzo de 1993 se dio comienzo al ciclo lectivo en el nuevo edificio ubicado en la calle Félix Iglesias N° 3011 entre Ottawa y Santo Domingo, del mismo barrio Parque Alvear III, con cuatro salas, dos en cada turno, asistidas por dos preceptoras, continuando Nancy Bochicchio en la dirección del establecimiento, que pasó a ser de 2da. categoría.

Durante el año 1994, la Asociación Cooperadora realizó mejoras en paredes y techos; al año siguiente por medio de subsidios se equipó la cocina, se proyectó el SUM, se rehicieron las cabinas de gas y se colocó una bomba de agua sumergible, debido a que el establecimiento estuvo sin agua durante cinco meses.

Dado el aumento de matrícula, el 7 de junio de 1995 se creó una sección más en el turno tarde, pasando a tener 5 secciones. Lamentablemente el Jardín sufrió varios robos con gran pérdida de mobiliario, materiales y destrucción de los archivos escolares. La Asociación Cooperadora junto a la comunidad educativa se movilizó para paliar la situación y procurar mayores medidas de seguridad.

Al crearse el partido de José C. Paz el 20 de octubre de 1994 y después de asumir las primeras autoridades electas, en el ciclo lectivo de 1996 todos los establecimientos fueron renumerados, pasando el Jardín de Infantes N° 923 de General Sarmiento a ser el Jardín de Infantes N° 905 de José C. Paz.

El 25 de marzo de 1997 se creó una sala más en el turno mañana, contando el Jardín con seis secciones, tres en cada turno, pasando a ser de 1ra. Categoría. Cada año se reiteraban los pedidos por las refacciones necesarias en el edificio sin obtener respuesta a las solicitudes. En este año se colocó un aula modular que no fue instalada.



**Actividades en la Sala**

En 1999, la Asociación Cooperadora compró una alarma y la instaló, y se consiguió la línea telefónica. Los problemas edilicios continuaban sin obtener respuesta para sus reparaciones, incluido con caída de mampostería de los techos.

En el año 2000 se incorporan al PEI perfiles por edad, realizándose jornadas docentes para analizar los perfiles, diagnósticos grupales, dificultades didácticas y posibles proyectos.

En marzo de 2001, a principio de mes se abrió una sección más en el turno mañana y a fin del mismo mes se completó una nueva sala en turno tarde, pasando a tener ocho secciones, cuatro en cada turno, aumentándose la planta funcional en dos maestras de sala, una tercera preceptora y se creó el cargo de vicedirectora, en el que asume el 18 de marzo la docente Graciela Vidal.

En ese mismo año se contó con la ayuda del personal del Plan Jefes de Familias que realizó mantenimiento constante del edificio. En el año 2002 se construyó el piso del patio exterior con una donación recibida de CAMUDAP, quien facilitó un gran porcentaje de los materiales, el pago a un albañil y a un arquitecto para que supervise la obra, inaugurándose el 9 de julio. Además se realizaron veredas internas y externas, se comenzó a trabajar en el aula modular quedando la obra inconclusa. Al año siguiente se pintó totalmente el Jardín tanto el interior como el exterior y se colocó un nuevo portón más reforzado en la entrada al establecimiento.

En abril de 2003, la directora Nancy Bochicchio asumió el cargo de Inspectora Titular del Nivel Inicial, al que accedió por concurso, tomando provisionalmente la dirección del Jardín de Infantes N° 905, la docente Gabriela Figueroa. Se comenzó a trabajar con el proyecto de "Huerta" en conjunto con el INTA.



**Proyecto Huerta**

El 1º de marzo de 2005 llegó por MAD y asumió como directora titular la docente Viviana Alfaro. Ese mismo año se recibió un subsidio para la compra de material didáctico para los alumnos, tarea que fue llevada adelante por la Asociación Cooperadora.

A través de sucesivas notas enviadas por la Dirección del Establecimiento a la autoridades educativas de la Provincia, se recibió en noviembre de 2005 la notificación de que el Jardín fue incorporado al Plan de Obras 2005-2006 de la Dirección General de Escuelas y Cultura, que incluía la construcción a nuevo de la cocina y del SUM. La Constructora Municipal llevó adelante la obra.

En febrero 2008, la vicedirectora Graciela Vidal, se acogió al beneficio jubilatorio, asumiendo por concurso en marzo siguiente, la docente Susana Román. En noviembre el Jardín participó en el Encuentro de Educación Artística.

En marzo de 2009 asumió el cargo de directora del Jardín 905 la docente Karina Regner. En ese año se llevó a cabo el 1º festejo anual “El juego y la convivencia”; se realizó el primer Concierto de cuerdas, vientos y percusión para niños, a cargo de la Profesora de Artística; se participó nuevamente en el Encuentro de Educación Artística.



### **Preparándose para el Encuentro de Educación Artística**

En el Año del Bicentenario de la Revolución de Mayo, la Asociación Cooperadora continuo activamente su labor, comprando una nueva central de alarma, parlantes, caloventores y reparó la instalación eléctrica.

En este Año del Bicentenario se fomenta la reflexión en espacios de discusión, se contextualizan fechas patrias, haciendo participe a los niños, docentes y padres junto a la Escuela Primaria N° 29 y la Escuela Secundaria Básica N° 31, que han sido parte de este proceso de valoración, preparando en conjunto el acto del 25 de mayo con invitación a las comunidades educativas. El 9 de julio se participó del Festival de la Libertad en la Plaza Manuel Belgrano, junto a las instituciones educativas del distrito, donde el Jardín presentó

bailes típicos de las provincias. Se realizó el 2do encuentro de Música para niños con guitarra y viola; se efectuó la representación con dibujos de los niños sobre la Leyenda de la Yerba Mate; se participó distritalmente en el primer encuentro “Cuerpos en Movimiento” y en el Encuentro de Educación Artística, además se realizó una mateada con los padres.



**Primer Encuentro “Cuerpos en Movimiento”**

En el Álbum del Bicentenario, la comunidad educativa del Jardín de Infantes N° 905, después de narrar la historia institucional, resaltaba:

*“...Esta Institución tiene como propósito central la formación de alumnos en ejercicio de la ciudadanía. Apostamos a niños con identidad individual y social insertos en un mundo simbólico constituido por códigos, costumbres, hábitos y normas que den cuenta de los usos y costumbres de nuestra sociedad, y que conocen a través de sus familias con las que se identifican y diferencian...”*

Bibliografía;

- Proyecto Historia de las Escuelas 2007, *Creación y evolución del Jardín de Infantes N° 905 de José C. Paz.*
- Álbum Bicentenario Jardines, *Jardín de Infantes N° 905 “Juan Enrique Pestalozzi”, un recorrido por estos 22 años de historia, 2010*